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FECHA: Septiembre 08 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Gobierno para todos: Olvera”  

 “Aeropuerto: sí o sí, exige Olvera” 

 “Aeropuerto para Hidalgo, la meta principal: Olvera”  

 “Tenemos rumbo claro 

 
“En cinco meses consolidó su mandato”  

 
·Estado con rumbo afirma Olvera Ruiz”  

 
“Tenemos claro el rumbo” 

 “En PRI nadie tiene ventaja para ser senador: Lugo Gil” 

 “Rinde Francisco Olvera Ruiz informe transparente y preciso”  

 
“Acaparan 8 Zares casinos en el país”  

 
“Arma show Larrazabal”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Independiente-Nueva Alianza demanda modernizar IEEH y TEEH: La disputa por los comicios de alcaldes de 

Huasca fue trasladada al primer informe de actividades de gobierno, luego que la bancada de Nueva Alianza en el 
Congreso pidió modernizar el Instituto Estatal Electoral (IEEH) y el Tribunal Electoral, a quienes responsabilizó de perder 

su triunfo. Al fijar la postura de dicho grupo parlamentario, Adrian López Hernández dijo que tal cambio en los 
organismos autónomos es indispensable en "nuestra cultura de la legalidad para promover la convivencia civilizada y la 

democracia participativa". "Lo expresamos porque nos preocupa el futuro de la democracia hidalguense", dijo al 

momento de participar en tribuna ante el presidente del IEEH Daniel Jiménez Rojo y el magistrado Alejandro Habib 
Nicolás. Nueva Alianza ganó la elección de presidente municipal de Huasca, sin embargo el tribunal electoral dio el triunfo 

al Partido Revolucionario Institucional (PRI) al eliminar la votación de una casilla donde un empleado de gobierno 
participó como funcionario. Los panalistas acusaron al IEEH de permitir que esta persona fuera "sembrada" para anular la 

votación de la casilla y reconocer a los priista como vencedores de los comicios. También, López Hernández pidió 

modernizar la Comisión de Derechos Humanos de Hidalgo y al Instituto de Acceso a la Información Pública. (Víctor 
Valera, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Faltan decisiones”, dicen los dirigentes partidistas: Ayer, el gobernador de Hidalgo rindió su primer 
informe de labores al frente de la administración estatal; a tan sólo cinco meses de entrar al poder en la entidad, líderes 

de los institutos políticos de oposición al Partido Revolucionario Institucional (PRI), indicaron que hay una nula toma de 
decisiones del gobernante, Francisco Olvera Ruiz.  Para los dirigentes de los partidos, en el poco tiempo que el 

mandatario ha estado al frente del Ejecutivo se ha dedicado solamente a apoyar al PRI para ganar las elecciones 

municipales del 3 de julio, además de subsanar las obras públicas que el anterior gobierno dejó pendientes.  Para Pedro 
Porras Pérez, María Cruz García Sánchez y Raúl Santander, dirigentes del PRD, Convergencia y PAN, respectivamente, no 

ha habido decisiones importantes en esta administración y es una gestión de continuidad.  ―No hay nada extraordinario 
que poder señalar, únicamente se ha dedicado a terminar los programas y las obras del anterior gobierno, pero no ha 
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habido decisiones contundentes en esta administración‖, declaró el dirigente del PRD en Hidalgo.  La coordinadora del 

Movimiento Ciudadano, antes Partido Convergencia, María Cruz García, consideró que es un periodo corto de cinco meses 

para poder dar una valoración de todo lo que se pudriera estar haciendo por los 84 municipios de la entidad.  ―Este 
periodo fue corto y además muchos ciudadanos y partidos políticos estuvimos muy metidos en procesos electorales y tal 

vez muchas cosas no fuimos observando del actual gobierno‖.  Finalmente, el secretario general en funciones de 
presidente del PAN, José Raúl Santander Cruz, dijo que el gobierno estatal utilizó los programas sociales con fines 

electoreros para ganar las votaciones municipales del 3 de julio.  ―Que se quite el toque electorero a los programas 

sociales, en especial a la entrega de útiles escolares‖, reclamó el panista.  (Misael Zavala, página 07) 

Milenio-Raimundo Ordóñez confía en ganar dirigencia de AN: Este domingo se llevará a cabo la elección a 

dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN). Uno de sus dos candidatos, Raimundo Ordóñez Meneses, declaró que 
no vislumbra un escenario adverso en el que pierda la elección interna del blanquiazul en Hidalgo.  El próximo domingo 

será cuando los 56 consejeros estatales del PAN elijan al nuevo líder del panismo hidalguense que fungirá como tal 

durante dos años. ―No veo un escenario negativo, creo que las cosas van bien, me siento tranquilo para poder sacar 
adelante ese proceso y poder conseguir esté domingo el triunfo, creo que tendrá que ser así; estaremos en los próximos 

días cerrando la campaña para sumar a los militantes‖, indicó.  A menos de cuatro días de los comicios, el aspirante del 
blanquiazul, dijo no sentirse confiado de su triunfo, sin embargo, cree tener el apoyo de la mayoría de los consejeros 

panistas.  ―No se trata de personas, se trata de equipos, de un proyecto de partido, de nación en donde somos 

generosos y ordenados, tenemos la posibilidad de tener un partido fuerte y fraternal que permite que todos podamos 
caber‖, detalló.  Para Ordóñez Menses su primer acercamiento con el blanquiazul fue en 2006, cuando participó como 

defensor jurídico del voto en las elecciones a diputados federales; actualmente a sus 32 años de edad, busca dirigir a 
Acción Nacional. ―Nunca había participado de manera directa en un instituto político, cuando era joven no sabía cómo iría 

mi vida política‖, manifestó.  ―En 2006 participe en las elección de diputados federales, trabajando en Pachuca en ese 
sentido, estuve como defensor jurídico del voto en ese momento, luego me incorporo a trabajar en el VX legislatura 

como asesor, posteriormente me invitan a la Secretaría General del PAN y con Gonzalo Trejo me elijen como secretario 

general‖, recordó el panista.  Una de sus propuestas, de llegar a la dirigencia panista, es que todas las secretarias del 
blanquiazul sean sometidas a evaluaciones durante tres meses y aquellos funcionarios que no tengan resultados positivos 

deberán ser evaluados con más rigor, y en su caso removidos de su cargo en el Comité Directivo Estatal del PAN.  ―Las 
secretarias del partido puedan ser evaluadas durante tres meses, exigir a los compañeros que lleven a cabo actividades y 

si no se dan las metas, dejen sus lugares como buenos panistas‖, concluyó.  Claves-Acciones  •En el marco del cierre 

de campañas al interior del blanquiazul, Raimundo Ordóñez Menses, también propuso la regionalización del Partido 
Acción Nacional para llegar a todas las comunidades. •―Es difícil que los comités puedan acercarse a Pachuca para recibir 

sus prerrogativas, tenemos que hacer que el Comité llegue a todos y cada uno de los municipios del estado con oficinas 
regionales‖. •―El liderazgo se tiene que reflejar con la confianza de los ciudadanos que quieren estar participando, 

además debemos acércanos a las comunidades para dar los apoyos‖, subrayó el aspirante a dirigir a Acción Nacional en 

la entidad.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Alejandro Moreno buscará una dirigencia panista con presencia en 84 municipios: Alejandro Moreno 

Abud, candidato a la dirigencia estatal del Partido Acción Nacional (PAN) reconoció que de perder la contienda interna se 
sumará al proyecto de su rival de partido, Raimundo Ordóñez Meneses, quien fungía como secretario general de Acción 

Nacional. ―De resultar vencedor, lo buscaré para que se sumé a los proyectos a él (Raimundo Ordóñez) y a los 

consejeros, de lo contrario, estoy en la mejor disposición de sumarme a su dirigencia, estaremos con el PAN en la victoria 
y en la derrota‖, indicó.  A menos de cuatro días para la elección del líder panista que estará al frente hasta el 2013, el 

candidato y ex secretario de finanzas del PAN, declaró que de llegar a la presidencia del blanquiazul buscará la presencia 
de su partido en los municipios donde no cuentan con militantes: Tetepango, La Misión y Huazalingo, para poder sumar 

más simpatizantes a los 25 mil miembros activos y adherentes que ya tienen para las elecciones de 2012.  ―Partimos de 

los líderes que hay en Acción Nacional y de muchos ciudadanos que de repente no están inscritos en el PAN pero que son 
simpatizantes del partido, esa es nuestra fuerza porque saben cómo gobernamos y saben que nuestros gobiernos 

siempre son de buena voluntad, podemos cometer errores como humanos pero nunca con dolo para perjudicar a la 
ciudadanía‖, detalló.  En un escenario favorable, Moreno Abud adelantó que el PAN vigilará a detalle las acciones del 

gobierno del estado, pues hay algunos funcionarios que se vuelven operadores políticos.  (Misael Zavala, página 11) 

Síntesis-CEN panista actúa en Hidalgo: Fayad: Jorge Manzanera Quintana fue denunciado por Omar Fayad 
Meneses, presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional, como operador político de la 

federación para trabajar en favor de Acción Nacional (PAN) y coordinar junto con los delegados del gobierno federal en 
Hidalgo, la elección de 2012, además de partidizar los programas sociales que llegan desde el centro. Fayad reprochó a la 
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Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) la pasividad para atender la denuncia que 

presentó sobre diversos hechos del panismo, en el sentido de que existe una estrategia del gobierno federal para que sus 

representantes en Hidalgo operen en favor de Acción Nacional con la única intención de atraer votos en los procesos 
electorales y cesar de sus cargos a quienes no apoyen esta estrategia. Uno a uno de los delegados que denuncié han ido 

cayendo, ya han sido removidos y los siguen corriendo, expresó. Por lo que hizo un llamado a la FEPADE para que tome 
cartas en el asunto y si existen elementos castiguen a los culpables, detalló. Destacó que uno a uno de los delegados que 

anunció públicamente que serían cambiados por no favorecer al PAN, ya se removieron y recordó que Julio Valera 

Piedras, quien hasta hace unos días era el representante de la Oficina de Servicios federales de Educación, fue el caso 
más reciente.  Por lo que lamentó el cese de Valera Piedras pues estuvo al frente diez años en la delegación de la SEP 

donde sirvió de manera eficiente y su remoción se debió por no prestarse a las operaciones panistas. Ahora, expresó que 
esta posición, estratégica para el desarrollo de Hidalgo, es peleada por Xóchitl Gálvez Ruíz quien pretende ubicar en el 

cargo a su hermana Eréndira. Además de que la ex candidata al gobierno de la entidad trabaja en favor de Alejandro 
Moreno Abud para impulsarlo a la presidencia del CDE del PAN  en Hidalgo, en coordinación con Jorge Manzanera 

Quintana. Adelantó que en los próximos días, el gobierno federal hará oficial la renuncia de otro delegado relacionado 

con la educación pública. (Jaime Arenalde, página 06) 

Plaza Juárez-Regresaremos a los pinos en el 2012: Miguel Osorio Chong, ex gobernador de Hidalgo y secretario de 

Operación Política y Delegaciones del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, señaló que será en ocho días cuando el 

gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, concluya su gestión, por lo que habrá de fijar una posición sobre 
sus aspiraciones. No descartó que otros actores políticos también manifiesten su interés, por lo que planteó esperar los 

tiempos; en el mes de octubre tomará protesta el nuevo Consejo Político Nacional de ese partido para definir el método 
de elección de su candidato, para después, dijo, iniciar con el proceso de unidad. ―Sí a la participación, a la apertura 

democrática, pero en la búsqueda de la unidad; le vamos a dar un ejemplo nuevamente a la oposición de lo que es 
actuar a favor del país y no de intereses personales‖. Mostró confianza en que el PRI recuperará la Presidencia de la 

República en 2012, ―vamos a regresar a Los Pinos‖. Sobre el tema de la inseguridad que se vive en el país, señaló que 

mientras no se escuche a la sociedad y no se quiera actuar junto con ella, seguirán los problemas de seguridad. ―El PRI 
ha hecho algunos planteamientos, es a través de un programa serio, de inclusión, que no se tenga una verdad única, hay 

muchos otros factores, que la sociedad se sienta parte, hoy sólo se siente atemorizada‖. Se le cuestionó sobre la deuda 
pública de los estados, indicó que en su gestión, el crédito que se adquirió en su administración fue al inicio, cuando no 

se contaba con recursos para las aportaciones que tenía que hacer el estado y el otro, para la adquisición de las 700 

hectáreas para la construcción de la refinería. ―Estos créditos no obedecen a un mal manejo, sino a la necesidad de que 
las obras puedan realizarse, nosotros –Hidalgo- somos de las deudas más bajas del país, con un manejo transparente de 

los recursos y ahí están los resultados en el estado‖. A Osorio Chong se le ha nombrado para una próxima senaduría, a lo 
que respondió que aún no es tiempo para hablar de este proceso, será hasta el próximo año. (Nadia Mejía, página 

05) 

Criterio-Destapa Cornejo deseo por senaduría: Luciano Cornejo Barrera se destapó como aspirante a una senaduría 
por el PRD, para el siguiente proceso electoral que se realizará en julio de 2012. Por lo tanto, hace una semana pidió 

licencia para dejar su curul federal en San Lázaro. ―Dejé el curul federal la semana pasada porque estoy con la intención 
de estar de tiempo completo en Hidalgo recorriendo las regiones del estado para poder impulsar el ánimo de la gente‖, 

expresó en entrevista. La decisión del líder estatal de la corriente Nueva Izquierda (NI) no es una aventura. ―Voy con la 

idea de sumar los ánimos de la gente, porque quiero hacer un proyecto para estar presente en la contienda de 2012, 
buscando una senaduría‖, recalcó. A la par, el líder estatal de la Unión de Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), Isidro 

Pedraza Chávez, también levantó la mano para participar por un escaño, asegurando que no habrá rivalidad entre su 
compañero político, pues ―podemos hacer una buena fórmula él y yo‖. Sin embargo, el líder nacional de la UFIC señaló 

que desconocía la aspiración de Cornejo Barrera, por lo que aseguró que no habría ningún problema por pelear por la 

senaduría, pues ―hay dos espacios para la senaduría y si él tiene la pretensión no veo mayor problema, todavía no soy 
candidato, sólo tengo aspiraciones‖, concluyó. (Antonio Alcaraz, página 09) 

Criterio-Denuncia Fayad complot panista: El presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, denunció ayer a 
Jorge Manzanera Quintana como operador político de la federación para trabajar en favor de Acción Nacional (PAN) y 

coordinar, junto con los delegados del gobierno federal en Hidalgo, la elección de 2012, además de partidizar los 

programas sociales que llegan desde el centro. Reprochó a la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos 
Electorales (Fepade) la pasividad para atender la denuncia que presentó sobre diversos hechos del panismo, en el 

sentido de que existe una estrategia del gobierno federal para que sus representantes en Hidalgo operen en favor del 
PAN, con la intención de atraer votos en los procesos electorales y cesar a quienes no apoyen esta estrategia. Fayad 
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Meneses reiteró que uno a uno de los delegados que anunció públicamente serían cambiados por no favorecer al PAN, ya 

fueron removidos. Recordó que Julio Valera Piedras, quien hasta hace unos días era el representante de la Oficina de 

Servicios Federales de Educación, fue el caso más reciente. ―Uno a uno de los delegados que denuncié han ido cayendo, 
ya han sido removidos y los siguen corriendo‖, expresó el líder tricolor. Ahora, expresó que esta posición, estratégica 

para el desarrollo de Hidalgo, es peleada por Xóchitl Gálvez Ruiz, quien pretende ubicar en el cargo a su hermana 
Eréndira Gálvez. (Redacción, página 09) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Plaza Juárez-No puedo ser enjuiciado políticamente: Habib: Alejandro Habib Nicolás, magistrado presidente del 

Tribunal Electoral Poder Judicial del Estado Hidalgo, reiteró que este organismo actuó apegado a la ley cuanto a la 
resolución de las impugnaciones presentadas por partidos políticos y coaliciones, relativas a la elección de ayuntamientos 

del pasado 3 de julio. Lo anterior debido a las acusaciones que ha recibido en contra de su actuar como magistrado 
presidente de este Tribunal en algunas resoluciones, en especial la de Huasca de Ocampo, por parte del Partido Nueva 

Alianza, quien ha propuesto interponer juicio político en su contra. Respecto a estas acusaciones, aseveró que existe la 
libertad de expresión; "están en su derecho de opinar lo que quieran, de ahí a que yo tenga algún temor, algún tipo de 

responsabilidad jurídica, dista mucho, ya que, insisto, nuestro actuar siembre fue apegado a la ley". Habib Nicolás 

sostuvo que estos comentarios son únicamente opiniones de la gente, pues en nuestro país se vive en un Estado de 
Derecho, por ello precisó que quien acusa a alguien debe tener pruebas y que éstas se encuentren relacionadas con lo 

que marca la Constitución. "Hablan de un juicio político pero ni yo, ni uno de los cuatro magistrados que integramos el 
pleno del Tribunal podemos ser enjuiciados políticamente por nuestras resoluciones, lo mismo pasaría en cualquier parte 

del país con los magistrados; para eso existen los recursos legales", expresó. El magistrado presidente del Tribunal local 

recordó que las personas inconformes con estos resolutivos ya interpusieron su juicio de revisión constitucional 
correspondiente, por ello invitó a todos los interesados en estos casos a esperar el resolutivo de la Sala Regional Toluca 

del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación; "una vez resueltos los asuntos, con todo gusto discutiremos el 
tema", concluyó. (Natalia López Pazarán, página 08) 

Criterio-Confronta TEPJF pruebas por caso Huasca: Los magistrados de la Sala Regional Toluca del Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) continúan confrontando pruebas documentales que les permitan 
elaborar el proyecto de sentencia en torno al juicio de revisión constitucional sobre el caso Huasca. Ayer, los funcionarios 

del Instituto Estatal Electoral (IEEH) enviaron de nueva cuenta una serie de documentos que fueron solicitados por los 
magistrados del TEPJF para afianzar la tesis de que hubo irregularidades en el revés que dio el Tribunal Electoral del 

Poder Judicial del Estado de Hidalgo (TEPJEH) al triunfo de Nueva Alianza en Huasca. La lucha electoral en ese municipio 

quedó centrada en la casilla 400 contigua 1, donde el Partido Revolucionario Institucional (PRI) denunció la presencia de 
un funcionario estatal como presidente de la casilla. Esta circunstancia obligó a que el triunfo alcanzado por Nueva 

Alianza fuera revertido y entregado al PRI, al ser anulada la votación de esa casilla ubicada en Puente de Doria, donde el 
primero de esos partidos alcanzó más de 180 votos contra 48 del Revolucionario Institucional. Dentro de las 

documentales que presentaron los priistas están dos constancias giradas por el gobierno estatal, donde se acepta que 

realmente el funcionario tenía un cargo de relevancia y eso pudo haber influido para que la votación no fuera libre y 
beneficiara al Panal. Ante ello, los panalistas dieron a conocer que dicho funcionario era un ―obrero textil‖ que hace 

bobinas de estambres en una empresa en Acatlán. Además, dijeron, tiene un antecedente de pertenecer al PRI desde 
hace muchos años, lo cual se contrapone a cualquier intentona por beneficiar a Nueva Alianza. (Jorge Martínez, 

página 09) 

El Reloj-Insiste presidente del TEEH, que resoluciones fueron apegadas a la ley: Insiste presidente del Tribunal 
Electoral del Estado de Hidalgo, Alejandro Habib Nicolás, en que las resoluciones emitidas por el pleno de magistrados 

fueron apegadas a lo que marcan las leyes y la Constitución, asimismo, niega que de alguna manera puedan ser 
enjuiciados políticamente por los fallos emitidos. Luego de que el dirigente del Partido Nueva Alianza, Fernando Flores 

Pérez, asegurara iniciarán un juicio político en contra de Habib Nicolás por el fallo emitido en relación con el municipio de 

Huasca, el presidente del TEEH asegura se trata de ―opiniones‖, toda vez que en ninguna parte del país se puede 
enjuiciar a los magistrados por los fallos emitidos. ―Yo podría decir que son sólo opiniones de la gente, recordemos que 

vivimos en un estado de derecho y para que haya una acusación con fundamentos debemos tener las pruebas y éstas 
relacionadas con la Constitución‖. Insistió que el fallo emitido por el pleno de magistrados del Tribunal Electoral estuvo 

apegado a la ley, no obstante, sugirió a las voces que piden ―su cabeza‖ esperen el resolutivo de la Sala Regional del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para que entonces sí emitan un juicio. ―Hablan de un juicio 

político, y ninguno de nosotros podemos ser enjuiciados políticamente por nuestras resoluciones, lo mismo pasa en 

cualquier parte del país, para eso existen los recursos legales, que se esperen que resuelva la Sala Regional Toluca y una 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-14229.html
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vez que se resuelva discutimos.‖ Reconoció el derecho de quienes lo critican de emitir su opinión con base a que existe 

una libertad de expresión; sin embargo, indicó no hay temor de alguna responsabilidad jurídica. (Verónica Ángeles, 

página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Hasta “la necedad”, para atraer aeropuerto Olvera: El gobierno de Hidalgo insistirá hasta la necedad en 

atraer un aeropuerto metropolitano al Valle de Tizayuca, donde ya se tienen tierras dispuestas para este fin, faltando sólo 
que el gobierno federal libere la concesión aérea. Así lo reiteró el gobernador Francisco Olvera Ruiz al rendir su primer 

informe de labores de los cinco meses de la actual administración, donde además apuntó que su gestión estará vigilante 

de que se consolide el proyecto de la refinería Bicentenario en Tula, comprometido por la federación y el cual el estado 
se adjudico limpiamente. Además, señaló que en el caso del aeropuerto, se trata de un proyecto de muchos años que "es 

necesario para el Valle de México en su conjunto, por lo que insistiremos en conseguir la concesión, hasta la necedad si 
es preciso". Acompañado del secretario de la Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto, en representación del presidente 

Felipe Calderón, así como de diputados locales, federales, ex gobernadores, Olvera Ruiz fue contundente al precisar 
durante su mensaje que se tiene altas expectativas para el estado y para el país con la edificación de la refinería 

Bicentenario. Por lo que, precisó, "seguiremos atentos para que este proyecto de México se realice". Durante el mensaje 

que dirigió a la población, el mandatario estatal hizo referencia a temas de desarrollo económico, educativo, de desarrollo 
humano, pero también de seguridad, del que reconoció que se trata de una de las principales preocupaciones de la 

población. "Sé que una de las demandas más sentidas de la sociedad, es la que exige mejorar los niveles de seguridad de 
las personas, de sus bienes y de los espacios colectivos", expresó. También dijo que en el caso del gobierno estatal, se 

está haciendo la parte que corresponde con los recursos que se cuentan, mismos con los que se ha logrado asegurar en 

los primeros cinco meses de su administración a más de 203 presuntos integrantes de la delincuencia organizada. Así 
mismo, se han cumplido más de mil órdenes de aprehensión por diversos delitos; se ha dado la recuperación de más de 

mil vehículos con reporte de robo y también se han resuelto más de 11 mil 800 averiguaciones previas. Además, el jefe 
del ejecutivo estatal se refirió durante su intervención a los logros de la presente gestión, donde destaca la puesta en 

marcha del programa Beneficios Concretos, donde se ha privilegiado desde infraestructura básica, proyectos de 
pavimentación, entrega de más de un millón de paquetes alimentarios. Así también, enlistó que se entregaron 625 mil 

paquetes de Útiles Escolares y por primera vez se realizó la entrega gratuita de 155 mil uniformes para los estudiantes de 

secundaria. En la construcción de carreteras federales y estatales se han destinado más de mil millones de pesos; 125 
millones de pesos para la construcción de distribuidores viales como el de Tepeji y accesos a los municipios de Villa de 

Tezontepec y Tolcayuca; y más de 287 millones de pesos en la construcción de caminos rurales. En materia de Ciencia y 
Tecnología se han aplicado 330 millones de pesos para la formación de capital humano de alta calidad; el fortalecimiento 

de la infraestructura científica y tecnológica; el desarrollo de excelencia en áreas estratégicas regionales; así como el 

establecimiento de la red de Parques Tecnológicos.(Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Protegieron el Congreso 300 policías: Con motivo del Primer Informe del gobernador Francisco Olvera 

Ruiz, se llevó a cabo un dispositivo de seguridad con 300 elementos de diversas corporaciones policíacas que vigilaron el 

Congreso local y sus alrededores. "Se tomaron todas las precauciones con la seguridad", informó el secretario de 
Seguridad Pública estatal (SSPH), Damián Canales. Además, hizo mención de que la presencia de los agentes estuvo 

concentrada en las inmediaciones de la sede del Congreso local, donde se instalaron arcos detectores de metal y 
unidades caninas. Cabe resaltar que en el transcurso de la semana especialistas en seguridad se encargaron de 

supervisar los pormenores para reforzar las medidas preventivas y con ello reforzar el perímetro ante cualquier 
eventualidad en el recinto legislativo. (Ommar Ayala, página 05) 

Criterio-Total respaldo tuvo el Ejecutivo en 1er informe: Un informe discreto pero con el respaldo total de la clase 

política del estado fue el marco en que el gobernador Francisco Olvera Ruiz rindió su primer informe de labores. En 
cambio, el mandatario estuvo acompañado por los siete diputados federales priistas, y hasta del legislador suplente 

Luciano Cornejo quien arribó al recinto acompañando del también diputado federal Jorge Rojo, en una inusual 

mancuerna. Otro que se vio cómodo en el acto fue el senador del PRD José Guadarrama Márquez, quien aprovechaba 
para saludar a priistas invitados el acto. Lugar especial merecieron los ex gobernadores del estado Otoniel Miranda 

Andrade, Adolfo Lugo Verduzco, Jesús Murillo Karam, Humberto Lugo Gil, Manuel Ángel Núñez Soto y Miguel Ángel 
Osorio Chong. El marco lo complementaron Magistrado Valentín Echavarría Almanza, presidente del Tribunal Superior de 

Justicia y representante del Poder Judicial, quien acompañó la salida del mandatario del recinto legislativo. En 
representación del Presidente de la República, Felipe Calderón, acudió. Abelardo Escobar; secretario de la Reforma 

Agraria. Por parte del Club Pachuca acudieron Jesús Martínez, Andrés Fassi, Miguel Calero; y otros jugadores. También 

empresarios como Jorge Conde, Romualdo Tellería, María Juárez. Y los alcaldes de Pachuca y Tulancingo. (Emmanuel 
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Rincón, página 05) 

Criterio-Reaccionan partidos a informe de labores: Luís Alberto Marroquín Morato (PRI): Respaldando el 
proyecto de gobierno plasmado en el Plan Estatal de Desarrollo, el posicionamiento del PRI reconoció la visión federalista, 

"su compromiso por el fortalecimiento de los municipios y el fomento al desarrollo metropolitano. Además de las 

iniciativas que ha enviado a esta soberanía". Además, agregó que en Hidalgo, "el PRI ha sabido gobernar y lo ha hecho 
con el lenguaje de los resultados, con auténtica vocación de servicio, con diálogo e inclusión democrática", por tal razón, 

"los ciudadanos nos han ratificado su apoyo y su confianza. Porque en ellos, existe memoria histórica y gratitud", agregó. 
Finalmente, resaltó los trabajos en el Congreso, donde dijo que han construido coincidencias, mediante la solidaridad y el 

debate respetuoso. "Aquí mismo, en esta tribuna nos opondremos siempre a la desigualdad a la discriminación y a todo 

tipo de violencia, principalmente, la generada por el crimen organizado". 

Yolanda Tellería Beltrán (PAN): De forma crítica fue el posicionamiento de la coordinadora del PAN quien criticó y 

sugirió al gobernador atender prioridades basadas en los rubros de Transparencia y Rendición de Cuentas, Seguridad, 

Aplicación de Recursos y Programas Estatales y Salud. En este último, exhortó al ejecutivo destinar más recursos para 
tener mayor personal de salud, "porque existen muchas clínicas que no cuentan con enfermeras y doctores suficientes 

para atender a la población, en muchas comunidades tienen prohibido enfermarse los fines de semana ni en horarios no 
matutinos", señaló. Para evitar más elefantes blancos (obras inconclusas), solicitó que antes de programar nuevas obras, 

se concluyan las que actuales. En seguridad, resaltó la aplicación correcta y puntual de los recursos que llegan al estado 
del Fondo Federal de Seguridad y que se cumpla con las pruebas de confianza a los policías y pagar, armar y capacitar a 

los efectivos. 

Hermenegilda Estrada Díaz (PRD): El posicionamiento de la fracción parlamentaria del sol azteca, se basó en el 
reclamo que en los últimos meses han recibido de parte de la sociedad por los excesos de los policías por la fuerza 

pública. Aunque reconoció la labor de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo donde coincidió que es necesario 

librar a Hidalgo de la violencia que produce la delincuencia organizada, "con el mismo énfasis repruebo los actos de 
abuso policial que se han producido en nuestra entidad y que lastiman en muchas ocasiones a personas ajenas a esta 

dinámica criminal", afirmó. En el rubro de la educación, señaló que se debe de poner más atención, por ello "la deuda de 
este gobierno con nuestros niños y jóvenes es dotarles de mejores maestros, y escuelas dignas y funcionales porque sólo 

en un pueblo instruido puede germinar el progreso, así como el desarrollo humano y social". 

Adrian López Hernández (Panal): El principal reclamo al gobernador y preocupación por el futuro de la democracia 
hidalguense, fue la pronta modernización de algunas de las instituciones, como el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 

(IEE), por el caso de Huasca. El coordinador de los diputados del Panal, dijo que es indispensable esta labor "para que 

transiten como órganos públicos sujetos a los principios de legalidad, autonomía, objetividad e imparcialidad". En 
particular, la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), el Instituto de Acceso a la Información 

Pública, el Instituto Estatal Electoral (IEE) y poniendo mucha atención en el TEEH "Es indispensable la cultura de la 
legalidad para promover la convivencia civilizada y la democracia participativa que todos debemos construir, porque nos 

preocupa el futuro de la democracia hidalguense", señaló. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Criterio-PAN detiene aeropuerto: En el tema de la liberación de la concesión para el aeropuerto en el Valle de 
Tizayuca, el ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto, consideró que se tienen todas las condiciones para que se realice; 

no obstante, consideró que con la actual administración federal panista "no se ve voluntad". Al acudir a acompañar al 
gobernador Francisco Olvera a su primer informe de labores, señaló que se tienen tierras, proyecto y en el caso de 

inversionistas, hay empresarios que quieren apostarle al proyecto desde mexicanos hasta del extranjero, por lo que 

lamentó la demora con que se está conduciendo la administración federal. Además, consideró que en apariencia los 
avances de este proyecto estarían sujetas a un probable cambio en el color de la administración federal. "Es una decisión 

de orden federal", insistió, y que "en la actual administración no se ve voluntad de construir, esperemos que con la nueva 
administración que llegue se dé". Cuestionado sobre si la actual administración estatal es el momento para que se dé el 

proyecto del aeropuerto metropolitano, expuso que "estoy convencido que siempre es el momento para sacar adelante 

las cosas, y el gobernador Olvera está haciendo un gran trabajo en beneficio de los hidalguenses". También dijo que se 
ve un estado que "por fortuna avanza todos los días, es un estado en paz, un estado con claridad en lo que quiere, con 

gente muy comprometida, con gobernantes de mano firme". Por su parte, el también ex gobernador del estado, Miguel 
Osorio Chong, recientemente nombrado secretario de Operación Política del CEN del PRI, lamentó que la autoridad 

federal maneje los recursos públicos como un tema político, donde se castiga a administraciones que no son del partido 
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en el poder para generar mala percepción ciudadana. No se va a poder avanzar en el país, añadió, si los recursos se 

siguen manejando como un tema político, al tiempo de advertir que es urgente bajar recursos para carreteras, el campo, 

salud de la población. Finalmente, puntualizó sobre la rendición de cuentas de cinco meses del gobernador Francisco 
Olvera Ruiz que se han hecho cosas bien realizadas, con buenos resultados, impulsando programas importantes.  

(Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Universidad Intercultural para Hidalgo: La federación aprobó la creación de la Universidad Intercultural 
para Hidalgo, informó Francisco Olvera Ruíz, gobernador de la entidad en su primer informe de gobierno, y 

organizaciones civiles de la Sierra Otomí-Tepehua levantan la mano. En entrevista, Alberto Flores, integrante de la 
Asociación Civil Unidos por la trasformación de la región Otomí-Tepehua, argumentó esta región es propicia para el 

establecimiento de la institución de nivel superior, pues se trata de una región donde menores oportunidades de 
desarrollo existen. "Se trata de la región más pobre de la entidad, donde se encuentran los municipios con alta y muy 

alta marginación como Huehuetla, San Bartolo Tutotepec y Tenango de Doria donde existe una gran parte de la 

población indígena", expuso el líder quien informó que la solicitud de la Universidad Intercultural para esta región lleva 
por lo menos cuatro años. Además, explicó con firmas de las 37 delegaciones comunitarias, en su mayoría indígenas, que 

se trata de un proyecto respaldado por la población, pues incluso se podría disponer de terrenos para ser donados y 
establecer la institución. Con un proyecto diseñado ya con carreras en áreas como salud, cuidado de medio ambiente y 

turismo sustentable, explicó que ya la propuesta ha sido entregada al Congreso Estatal para mantenerse en la lucha por 

tener una universidad que ofrezca oportunidades a los jóvenes de la región. De acuerdo con datos de la Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) 15 por ciento de la población es indígena en Hidalgo, es decir, 15 de cada 100 

mayores de cinco años hablan una lengua madre. Y son cuatro grupos étnicos los que mayor presencia tienen.(Miriam 
Avilés, página 08) 

Milenio-Oposición critica gasto en propaganda por informe: La mitad de las fracciones parlamentarias del 

Congreso Local consideraron el despliegue de publicidad en los 84 municipios y la nula austeridad para promover el 
primer informe de labores del gobernador Francisco Olvera Ruiz como excesiva. El gasto en la colocación de pendones, 

carteles y demás publicidad fue criticado por los legisladores, quienes censuraron la utilización de recursos para ―la 
compra de contaminación visual‖, y señalaron que los recursos se pudieron utilizar en otros rubros de mayor 

trascendencia para la entidad. Damián Sosa, legislador panista, señaló: ―estamos en contra de los gastos excesivos, 

estamos en contra de que el gobierno haga un gran despliegue de publicidad, es algo innecesario cuando existen 
municipios que realmente requieren del apoyo de recursos‖. El petista Arturo Aparicio Barrios recordó que ―iba a ser un 

acto austero, al parecer no se realizó la clásica comida después de cada informe, tampoco se cambio la sede, vemos 
mucha publicidad exterior, revisaremos cuánto se gastó, el presupuesto le marca un límite, ojala que haya un ahorro‖. El 

coordinador perredista, Ramón Flores Reyes, coincidió en que también en que se efectuó un uso indiscriminado de 
recursos: ―es más importante que la gente constate lo que ha hecho, vamos a ver si hay un gasto excesivo, todos los 

actores políticos tenemos la obligación de ser austeros‖.  Diputados del PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista 

manifestaron que no existen gastos excesivos en el despliegue de publicidad, aunque hace unas semanas, el Congreso, 
se planteó un punto de acuerdo para evitar que los gobiernos y partidos políticos inunden de publicidad las calles.  

Además, como parte del posicionamiento político de las diferentes bancadas, los partidos de oposición pidieron al 
gobernador Olvera Ruiz mayor transparencia en la aplicación de los recursos públicos. Yolanda Tellería Beltrán fijó el 

posición de Acción Nacional, a cuyo nombre pidió dejar el ―matiz electoral‖ de los programas sociales, capacitación a 

policías, así como pruebas de control y confianza a todos los agentes de la entidad.  Los diputados del PT y PRD 
coincidieron en que todavía existen graves rezagos en marginación, pobreza, salud y educación en la entidad. Por su 

parte, PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista alabaron las acciones desarrolladas por el mandatario estatal en apenas 
cinco meses de gobierno y señalaron que trabajarán en conjunto.  Claves-Contrastes • Algunos a pie y otros a bordo 

de lujosas camionetas, alcaldes, funcionarios y políticos hidalguenses acudieron al informe del Ejecutivo. • Hubo 22 

interrupciones para aplaudir a la clase política, pero uno de los más notables fue cuando Olvera Ruiz habló del tema de 
seguridad.  (Ángel Cabrera, página 07) 

Crónica-Ex Mandatarios… 

Jesús Murillo: La única consigna que tenemos los priistas en el Distrito Federal es ganar, enfatizó el delegado del 

partido tricolor capitalino, Jesús Murillo Karam. Aclaró que la candidatura a jefe de gobierno será bajo lineamientos y 
estatutos del PRI. Insistió que el partido primero debe organizarse al interior, por ello descartó candidatos para el 

mencionado cargo, aunque reconoció a Beatriz Paredes como buen perfil. Consideró que el trabajo de Francisco Olvera 
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es espléndido, pese a que actualmente no hay obra física, pero habla de un proyecto a futuro. 

Manuel Á. Núñez: Vamos a esperar los tiempos electorales para que el PRI defina a sus candidatos para el Senado de 
la República, no puedo adelantarme a los tiempos, pero en la medida que se den las condiciones, seguiremos al servicio 

de la gente, precisó el ex mandatario hidalguense, Manuel Ángel Núñez Soto. Consideró que el gobernador, Francisco 
Olvera, efectúa una gran tarea y esfuerzo para que la entidad continúe en desarrollo, como hasta ahora.  

Miguel Á. Osorio: Hidalgo es uno de los estados con menor endeudamiento en el país, pues los préstamos adquiridos 
fueron para los terrenos de la refinería y pago de contrapartes de programas sociales, no fueron malos manejos de 

recursos, sino la necesidad de la gente por obras y proyectos, sostuvo el Secretario de Operación Política del PRI, Miguel 
Ángel Osorio. Lamentó que el gobierno federal mantenga una relación crispada con los partidos políticos. (Gabriela 

Porter, página 04) 

El Reloj-Tenemos claro el rumbo: Al rendir su primer informe de trabajo expresa el gobernador Francisco Olvera. En 
educación ―Pachuca, Ciudad del Conocimiento― y la Universidad Intercultural, son proyectos de gran aliento, que pronto 

se pondrán en marcha. En desarrollo económico se han establecido líneas de acción, como el apoyo integral a las micro, 

pequeñas y medianas empresas. La concesión para un nuevo aeropuerto, es necesaria para el desarrollo del Valle de 
México ―insistiré hasta la necedad‖ para lograrlo, dijo. Durante su mensaje, el mandatario fue firme al destacar que en 

materia de seguridad ―en el estado estamos haciendo lo que nos corresponde‖. En relación a la construcción de la 
refinería, informó que hay permanente comunicación con las autoridades de Energía, pues hay una gran expectación en 

la entidad por este proyecto. (redacción, primera plana) 

El Reloj-Entrega Francisco Olvera primer informe de labores: ―Ante los grandes retos que México tiene, como la 
inseguridad y la inequidad, en Hidalgo tenemos claro el rumbo‖, afirmó el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, 

al rendir su primer informe de trabajo al frente de la administración pública estatal. Durante la sesión solemne del 
Congreso del estado, diputados de todas las fracciones que representan a los partidos políticos plantearon su 

posicionamiento. En su mensaje, Olvera Ruiz, manifestó que ―en el pacto federal, Hidalgo está unido en torno a las 

instituciones del país‖, para agradecer la presencia en el acto de Abelardo Prieto Escobar, quien acudió con la 
representación del presidente Felipe Calderón Hinojosa. Ante la presencia de ex gobernadores del estado y 

representantes de diversos sectores de la sociedad, el titular del Poder Ejecutivo, se refirió a las acciones implementadas 
en lo que va de la presente administración. En materia de seguridad, Olvera fue claro al señalar que ―en Hidalgo 

hacemos lo que nos corresponde‖, tras afirmar que en estos cinco meses, se han asegurado y puesto a disposición de la 
autoridad a 203 personas, presumiblemente pertenecientes a la delincuencia organizada, incluyendo a los policías 

desleales. Respecto a las finanzas estatales, se refirió a la entrega de las iniciativas de reforma la Ley de Hacienda 

Municipal y al Código Fiscal municipal, ―reitero mi compromiso de encabezar un gobierno municipalista‖, aseguró el 
gobernador, al señalar que durante su gestión habrá apoyo para todas las regiones y cada uno de los 84 ayuntamientos, 

sin importar sus orígenes partidistas, ―el compromiso es gobernar con todos y para todos‖. Al abordar el tema de la 
educación, Olvera Ruiz, habló de a la puesta en marcha del programa de uniformes escolares gratuitos para estudiantes 

de nivel secundaria, compromiso que adquirió desde su campaña política. 155 mil uniformes gratuitos y 625 mil paquetes 

de útiles escolares, así como la entrega de becas y computadoras a estudiantes de nivel medio superior, son parte de las 
acciones enunciadas por el gobernador, quien con especial interés, se refirió al proyecto denominado ―Ciudad del 

Conocimiento‖, que será impulsado en coordinación con el Instituto Politécnico Nacional, así como la creación de la 
Universidad Intercultural para apoyar a los jóvenes que habitan en comunidades indígenas. Dentro del programa 

―Beneficios‖, Francisco Olvera enumeró las acciones más importantes en materia de Desarrollo Social; implementado al 

inicio del actual gobierno, ―Beneficios‖ permitió acciones como pisos de concreto en viviendas de familias que habitan en 
zonas rurales, tareas de electrificación, agua potable y acciones de vivienda en diferentes regiones del estado. Al referirse 

al rubro de Desarrollo Económico, el gobernador informó que en los primeros tres meses de su gobierno, se crearon 4 mil 
752 nuevos empleos formales, además de la puesta en marcha del programa ―Manos a la Obra‖ que integra a 700 

jóvenes hidalguenses egresados de educación superior. Luego de recordar que la tormenta tropical Arlene obligó a la 
declaratoria de desastre, el jefe del Ejecutivo se refirió a la oportuna gestión de los recursos del FONDEN para apoyar a 

las personas que resultaron afectadas por el meteoro. Asimismo, anunció que este mes, se llevará a efecto la consulta 

ciudadana de la agenda digital de su gobierno como parte de las acciones de innovación gubernamental, entre las que se 
incluye internet para todas las regiones de Hidalgo. Respecto a los proyectos de impacto nacional que Hidalgo ha 

impulsado, dijo que la concesión para un nuevo aeropuerto, es necesaria para el desarrollo del Valle de México ―insistiré 
hasta la necedad‖ para lograrlo, expresó el gobernador. En relación a la construcción de la refinería Bicentenario, el 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14244.html
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mandatario estatal dijo que hay permanente comunicación con las autoridades de Energía, pues hay una gran 

expectación en la entidad por este proyecto. Al primer informe de trabajo, considerado como un evento ―austero‖, se 

dieron cita además, funcionarios del gabinete, dirigentes de partidos políticos, diputados federales, senadores 
hidalguenses y empresarios, entre otros representantes de la sociedad hidalguense. (Edmundo Pineda, página 02) 

El Reloj-Olvera, un hombre con decisiones firmes Osorio: Pese a las adversidades y retraso notorio de partidas 

presupuestales y liberación de éstas, el gobernador, Francisco Olvera Ruiz, ha mostrado su capacidad para sacar al 
estado adelante, reconoció el ex mandatario hidalguense, Miguel Osorio Chong. ―Es un hombre con decisiones firmes y 

comprometido y no dudo que entregará buenas cuentas al pueblo hidalguense. El país no puede avanzar mientras los 
recursos sean ocupados en temas políticos y no sean distribuidos a los estados, cada entidad tiene retos que deben 

acompañarse del presupuesto federal‖. El actual secretario de Operación Política del Partido Revolucionario Institucional, 
aunque reconoció, en todos los partidos políticos, se vive un clima de efervescencia electoral, sin embargo, será en 

octubre cuando el Consejo Nacional determine el método de selección del candidato presidencial. Recordó, el gobernador 

mexiquense, Enrique Peña Nieto, concluirá su mandato el próximo 15 de los corrientes, posteriormente tomará su 
decisión de participar o no en el proceso electoral de 2012, al igual que otros activos priístas, lo cual representará un 

avance en tiempo y forma. Tras vaticinar, el PRI regresará a Los Pinos, Osorio Chong llamó a la participación y apertura 
democrática, sobre todo, a la búsqueda de unificar fuerzas, ―vamos a dar un ejemplo claro a la oposición de lo que es 

actuar a favor del país y no de intereses personales‖. ―Vamos a entrar al proceso federal en medio de un ambiente de 

crispación, es necesario que el gobierno federal se quede al margen del proceso electoral porque está haciendo acciones 
que lastiman a los partidos. Espero que se comporte a la altura de lo que merece el país‖. (Verónica Ángeles, página 

04) 

El Independiente-Rechaza Lugo Gil que Osorio lleve ventaja en senadurías: El ex gobernador Humberto Lugo 

Gil opinó que ni Miguel Osorio Chong ni cualquier otro priista pueden considerar que lleva ventaja para ser candidato del 

PRI a la Cámara de Senadores en los comicios federales de 2012. Dijo que todos los hidalguenses en condiciones de ser 
postulados tienen las mismas aspiraciones y oportunidades, porque "siempre hemos dicho que el que respira, aspira". 

Entrevistado en el marco del primer Informe de Trabajo del gobernador Francisco Olvera Ruiz, rendido ayer ante el 
Congreso estatal, el ex gobernador Lugo Gil consideró que es muy temprano aún para tener nombres de aspirantes al 

Senado de la República porque primero debe conocerse al candidato tricolor a la presidencia y después a los que van a la 

Cámara alta y a San Lázaro. "Tengo la seguridad de que nuestro partido representa la mejor opción para el pueblo de 
México, por lo que seguramente recuperaremos la presidencia de la República. Hablo de mi partido porque de los otros 

no conozco su plataforma política", comentó el político oriundo de Huichapan. Asimismo, Humberto Lugo aseguró que si 
los hidalguenses se unen al trabajo del gobernador Francisco Olvera Hidalgo podrá salir adelante en las necesidades que 

existen durante su mandato. Lugo Gil ha ocupado los cargos de diputado federal, senador y fue gobernador sustituto de 
Hidalgo. Proviene de una destacada familia política en la entidad, pues está emparentado con los ex gobernadores 

Bartolomé Vargas Lugo, José Lugo Guerrero, Javier Rojo Gómez, Jorge Rojo Lugo y Adolfo Lugo Verduzco. Ayer asistió al 

Congreso estatal al primer informe de Francisco Olvera y dijo desconocer por qué no asistieron el gobernador del Estado 
de México Enrique Perla Nieto y el líder nacional tricolor Humberto Moreira. Sin embargo, comentó que él sí asistió 

porque siempre está con el pueblo de Hidalgo. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-No habrá tolerancia a bares en fiestas patrias: La dirección de Reglamentos confirmó que durante los 

festejos patrios no se ampliarán los horarios de antros, bares, centros botaneros y comercios que expendan bebidas 

alcohólicas a botella cerrada, además de que no se permitirá la venta clandestina de bebidas embriagantes en la ciudad, 
advirtiendo que quien sea sorprendido haciendo caso omiso será multado con 5 mil 890 pesos. El titular de Reglamentos 

en Tulancingo Blas Vargas Rosales, confirmó que en las primeras horas de este 15 de Septiembre quedará activado el 
operativo patrio, donde se regularán horarios y operatividad en la actividad comercial en el municipio. ―Muchas personas 

acostumbran celebrar por las fiestas patrias y esta bien que lo hagan, pero siempre apegados al reglamento, estaremos 

al pendiente de que los establecimientos cumplan con el horario y respeten el bando de buen gobierno del municipio‖, 
señaló. Se desplegará el cuerpo de inspectores por toda la ciudad, poniendo especial atención a los bares, centros 

botaneros, discotecas y comercio en general para evitar que los festejos de 201 Aniversario de la Independencia de 
México, se conviertan en libertinaje. El horario para tiendas con venta de cerveza y vino en botella cerrada será hasta las 

9 de la noche, mientras que en abarrotes será hasta las 22:00 horas. En centros botaneros de 11 de la mañana a 18:00 
horas como lo marca su registro comercial, mientras que en discotecas deberán concluir actividades a las 2 de la mañana 

del 16 de Septiembre. ―Este será continuo, el objetivo es evitar la venta de bebidas alcohólicas indiscriminadamente, ya 

que ello la mayoría de las ocasiones provocan riñas callejeras o accidentes vehiculares, pretendemos mantener el orden‖, 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L01-14234.html
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indicó. El funcionario fue enfático en informar la aplicación de fuertes sanciones con multas de hasta 100 días de salario 

mínimo a quienes desacaten tanto el horario, como el ingreso de menores a centros de diversión. Explicó que las 

primeras dos veces que se descubre a un local desobedecer la normatividad se procede a imponer solo una multa, sin 
embargo advirtió que la tercera vez amerita clausura provisional y para que pueda volver a funcionar el propietario debe 

de pagar alrededor de 12 mil pesos. El operativo patrio concluirá el 16 de Septiembre.  (Horacio Rodrigo, página 12) 

Milenio-Alcaldesa de Pachuca aprueba la profesionalización de los policías: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina 
García Gordillo aprobó los resultados obtenidos por la capacitación a los cuerpos policíacos, sin embargo dijo que esto 

debe de ser complementado por la participación ciudadana en materia de seguridad, más que con más elementos. ―Aquí 
lo importante es la profesionalización de los elementos, sobre todo en la parte de prevención con la ciudadanía en 

programas como ‗vecino vigilante‘, la seguridad que entre los propios ciudadanos pueden contribuir‖, destacó la 
presidenta municipal capitalina. García Gordillo admitió que hacen falta más uniformados en la capital del estado, pero es 

más importante seguir adelante en los puntos anteriores, pues no hay número suficiente de policías si la prevención no 

llega a la sociedad. ―Hoy en proporción estamos, calculo, estamos a la mitad en número de elementos, pero más allá de 
los elementos, hay que ocuparnos en la participación ciudadana y la profesionalización‖, argumentó.  La alcaldesa 

recordó que Pachuca fue el primer municipio en firmar el acuerdo de mando único, lo cual ―ya está dando resultados‖. 
―Nosotros fuimos el primer municipio que firmó el acuerdo de mando único, como pudieron ver desde ayer (martes) se 

está trabajando en la profesionalización de los cuerpos de seguridad y esto es gracias a la decisión de ser el primer 

municipio en firmar este acuerdo, lo cual se traduce en una efectiva coordinación‖, subrayó la alcaldesa. Y de ejemplo dio 
la coordinación en los operativos realizados en los últimos meses, donde las policías municipales y estatales ya trabajan 

en beneficio de los ciudadanos con objetivos unificados.  Claves-Operativos •Geraldina García Gordillo, presidenta 
municipal de la capital del estado, refirió que los operativos que se han realizado en los últimos meses han sido eficientes 

por parte de la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSPH).  •‖La eficiencia en los operativos es lo mejor, hemos 
visto que en el cien por ciento de los operativos se realizan de manera conjunta que hay una absoluta coordinación, esto 

es lo que se gana con el acuerdo‖, dijo.  (Alejandro Suárez, página 31) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Niegan Ebrard y AMLO ruptura por el cese de Batres: A pesar de la polémica que desató el despido de 
Martí Batres de la Secretaría de Desarrollo Social capitalina, el jefe de Gobierno del DF, Marcelo Ebrard, y el ex candidato 

presidencial Andrés Manuel López Obrador negaron, en entrevistas por separado, que esta situación haya provocado una 
ruptura entre ellos. Más aún, López Obrador redujo a una ―discrepancia‖ el diferendo entre Ebrard y Batres, advirtió que 

―no se va a meter‖ en el asunto y descartó que el cese de su operador político sea un golpe en su contra. En tanto, 

Ebrard aseguró que el factor López Obrador no influyó en la salida de Batres. ―Martí no entró al gobierno porque Andrés 
Manuel López Obrador me lo hubiese sugerido…Tampoco su remoción tiene que ver ni fue enterado ni consultado Andrés 

Manuel López Obrador, ni se deriva de una estrategia política que yo tenga respecto a Andrés Manuel‖, afirmó en 
entrevista con Joaquín López Dóriga. Ebrard dijo que la crítica que le hizo Batres por saludar al presidente Calderón tras 

el quinto Informe de gobierno, en el Museo de Antropología, fue injusta y puso ―en tela de juicio‖ su autoridad moral. ―Yo 

no puedo permitir, como jefe de Gobierno, que un secretario haga una declaración de esta naturaleza. ¿Por qué? Porque 
si eso se permite se pone en tela de juicio la cohesión, la dirección del gobierno.  ―Lo que no se puede es salir y decir: 

‗Tenemos a un jefe de Gobierno desleal que ya se fue por el olvido‘, etcétera, y suponer o pretender seguir 
desempeñando esa función en el gobierno. Es imposible, es inaceptable‖, sentenció. Ebrard contó que el viernes, 

después de escuchar las declaraciones de Batres, esperaba que el funcionario le presentara su renuncia al cargo; como 
esto no ocurrió, él decidió llamarle: ―Es evidente que yo ya no puedo tener confianza en lo que tú estás haciendo…Voy a 

proceder a removerte del cargo‖, le anunció.  Añadió que la salida de Batres no se debe a sus aspiraciones por la jefatura 

de gobierno del Distrito Federal y se defendió de quienes lo acusaron de ser ―intolerante‖. ―Más bien te diría que me han 
criticado por lo contrario, por ser tan tolerante, pero mi carácter así es: yo soy un hombre muy tolerante‖. Mientras 

tanto, en entrevista con Carmen Aristegui para MVS Radio, Andrés Manuel López Obrador descartó que el despido de 
Batres represente una separación del jefe de Gobierno capitalino e insistió en que el tema de la ruptura es algo 

promovido por ―la mafia del poder‖. ―Eso es lo que quisieran los de la mafia en el poder, los que mandan en este país: 

que nos peleáramos, que hubiese ruptura‖, dijo. AMLO resaltó que Martí ―es un muy buen dirigente, una gente que yo 
estimo, un compañero, una gente consciente….Es una decisión que ellos tomaron, tienen una discrepancia, tomó Marcelo 

una decisión. Yo te diría que estimo a los dos. No me voy a meter‖. El tabasqueño calificó de ―irrelevante‖ el saludo de 
Ebrard al Presidente, lo cual fue considerado como el reconocimiento del mandatario capitalino a la investidura de 

Calderón. Para López Obrador, la decisión que tomó Ebrard se debe respetar, pues fue una cuestión de formalidad. —¿No 
te caló la escena? —preguntó la periodista. —No, no, para nada. —¿No te importó lo que hizo Ebrard? —No —¿Nada? —
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Para nada, absolutamente. —¿Te dio igual lo que hizo Ebrard? —Sí, y así cualquier otra persona, somos libres… —

¿Políticamente es irrelevante para ti lo que hizo Ebrard? —Totalmente irrelevante y además, aunque yo no estuviese de 

acuerdo, él es libre y es autoridad. Yo no soy cacique. No se puede obligar a nadie, no es de líneas que se emiten, se 
deciden desde arriba. López Obrador insistió en que mantiene una relación con el gobernante capitalino.  (Adriana 

Esthela Flores, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Las cartas echadas: Ayer, durante el primer Informe de Trabajo del gobernador Francisco Olvera el mensaje fue claro: 
generar estrategias de desarrollo. ¿A qué se refirió el mandatario con esto? a la tarea de planear mecanismos que 

permitan a la población mejorar su estatus de vida. A eso se remite el buen gobierno, a que todos vivan mejor. Dentro 
de las primeras acciones que prometió el gobernador a realizar, tras el análisis del panorama en cinco meses de 

administración está precisamente el atacar la pobreza y la marginación. Durante su discurso reveló que se tienen 

ubicadas a 333 localidades, con más de 500 habitantes en cada una, en donde se concentra el 50 por ciento de los 
grupos vulnerables de Hidalgo. Esto en el corredor de la Huasteca a la sierra Otomí-Tepehua. Toda esta región está 

conformada por tres etnias: hñahñu, otomí y náhuatl. Ahí, dijo que en 5 meses se realizó una inversión de 509 millones 
de pesos para generar infraestructura y servicios básicos y en donde se anunció también la creación de la Universidad 

Intercultural del Estado de Hidalgo, una propuesta emanada de la campaña para gobernador. De concretarse en el corto 
plazo, no sólo se estará iniciando el camino para que en años posteriores las zonas de la Sierra y la Huasteca sean polos 

de opción educativa, sino que resurjan las raíces de los pueblos originarios y no se pierda la identidad de la gente, 

combatiendo al mismo tiempo migración, pobreza y rezago educativo. Fueron muchos los puntos a resaltar, sin embargo, 
este fue el más llamativo, a pesar de los pronunciamientos del aeropuerto y la refinería, el verdadero sentir de la 

población está en la calidad de vida. Además, por no dejar pasar el tema más importante para los mexicanos, se informó 
que en cinco meses se han puesto a disposición de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 

Organizada (SIEDO) de la PGR a 203 personas vinculadas con el crimen. Esto sólo refrenda que el proyecto de gobierno 

está caminando con rumbo, habrá que esperar al primer año y poder evaluar con mayores datos lo que se está haciendo 
para beneficio de los hidalguenses. (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que en el IFE, encabezado por Leonardo Valdés, pretenden frenar las precampañas presidenciales que ya están en 

marcha. Quieren enfriar a todos los candidatos hasta diciembre, cuando deben comenzar formalmente. 

Para ello notificaron ayer un procedimiento especial sancionador contra el gobernador de Jalisco, Emilio González, por 

haber declarado a medios su aspiración presidencial. 

Ahora todos los aspirantes tendrán que frenar su proselitismo y guardar silencio hasta que el Consejo General vote el 
asunto en dos semanas. 

Con esta decisión, ¿se atreverán a impedir que todos los aspirantes, incluido Andrés Manuel López Obrador, silencien 
sus pretensiones presidenciales? 

Que el equipo del todavía secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, afinaba ayer por la tarde el proyecto de Ley de 
Ingresos y Presupuesto de Egresos 2012 que este jueves deberá presentar a la Cámara de Diputados. 

La bancada panista en el Palacio de San Lázaro insistía, a su vez, en que sea el propio Cordero quien entregue el 

documento, pues según sus cálculos, de todos modos ―a él le van a cargar el muertito‖, renuncie o no al gabinete. 

Que el Seguro Popular, que dirige Salomón Chertorivsky, solicitó para 2012 por lo menos 5 por ciento adicional a los 

más de 70 mil millones de pesos que maneja para soportar a los 50 millones de afiliados, de cara a la desaceleración que 
enfrentará México ante la caída de las bolsas europeas. 

Que luego de jurar como nuevo embajador de Estados Unidos en México, Anthony Wayne llegará al país este fin de 
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semana y el lunes comenzará a despachar en su oficina de Paseo de la Reforma, para concretar los contactos cara a cara 

con las autoridades mexicanas. 

Que en el Instituto Mexicano del Seguro Social, que dirige Daniel Karam, están de plácemes por los resultados de la 

encuesta de satisfacción de los usuarios que aplicó y divulgó con Transparencia Mexicana. 

Y no es para menos: de 38 mil pacientes consultados sobre los servicios médicos que brinda, 79 por ciento se dijo 

satisfecho con la atención recibida y 52 por ciento ve una mejor actitud de parte del personal, aunque 12 por ciento 
reporta no haber recibido los medicamentos que le recetaron. 

 (redacción, página 04) 

Milenio-Con Pies y Cabeza… 

Afirman ex gobernadores Resultados concretos 

Los ex gobernadores destacaron el trabajo del titular del Ejecutivo. ―Lo veo con mucho entusiasmo, muy comprometido‖, 
dijo Miguel Ángel Osorio Chong; ―la entidad por fortuna avanza todos los días, es un estado en paz, con claridad en lo 

que quiere y con gobernantes de mano firme‖, expresó Manuel Ángel Núñez Soto; ―espléndido trabajo, lo vimos y nos 

queda claro, no sólo tiene que ver con obra pública y física, sino también con entendimiento y acuerdo‖, dijo Jesús 
Murillo Karam. Los tres coincidieron en que hay resultados concretos e interés por el desarrollo de la entidad. 

Cinco meses son pocos Esperanza 

Jorge Rojo García de Alba, coordinador de la bancada de diputados federales de Hidalgo, dijo que cinco meses ―son muy 
pocos‖ para hacer una evaluación de las políticas implementadas en el gobierno de Olvera. ―Creo que el gobernador ha 

hecho el plan de desarrollo, son cinco meses, de los cuales, tres hubo proceso electoral, tenemos esperanzas de que va a 
ser un excelente mandatario‖. 

Llamado estudiantil Espacios laborales 

Más empleo y mejores condiciones para los estudiantes fueron algunas de las peticiones de los ciudadanos de Pachuca al 
gobernador Francisco Olvera Ruiz. Luis Maldonado, estudiante de la UAEH indicó que él quiere que haya dormitorios para 

que los jóvenes que vienen de fuera puedan quedarse en ellos y así ahorrar en hospedaje. Mientras tanto, Javier Mata, 

promotor cultural en Pachuca, dijo que su mayor preocupación es la de abrir espacios laborales, en especial a los 
jóvenes, y así evitar que caigan en malos pasos como las adicciones o el crimen organizado. 

Andrés Velásquez Más apoyos 

Representantes empresariales coincidieron en que es pronto para calificar la gestión del gobernador Olvera Ruiz, aunque 
destacaron el acercamiento que ha tenido con el sector y la apertura al diálogo. Para Andrés Velásquez, presidente de la 

Canaco, una de las materias donde se debe poner atención es en garantizar la seguridad para atraer la inversión y 
sobretodo dar más apoyo a las PyMES.  

(redacción, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 

Fijar posturas y lanzar mensajes: El primer informe del gobernador, Francisco Olvera Ruiz, fue un evento ―casero‖, 
sin gran despliegue ni invitados especiales, salvo los políticos hidalguenses que ocupan espacios de relevancia en el 

contexto nacional. Pero, este informe de los primeros cinco meses de gobierno, sirvió para que el Ejecutivo estatal fijara 

posturas y lanzara mensajes claros a los grupos y corrientes tanto de su partido, el Revolucionario Institucional (PRI), 
como los de oposición. En este espacio, ayer se hablaba de la tensa relación entre la dirigencia de la sección XV del 

Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y de la Secretaría de Educación Pública en Hidalgo (SEPH). 
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Pues bien, entre esos mensajes y fijar posturas, el mandatario le aclaró al SNTE que habrá una relación de respeto 

mutuo, pero siempre cada ente en el ámbito de sus responsabilidades y hasta donde el derecho les permite. Los 

inspectores y supervisores, por ejemplo, no son incondicionales del SNTE, son más bien representantes del gobierno 
estatal en el ámbito educativo, de ahí que en visita de Fernando González, subsecretario de Educación Básica y yerno de 

Elba Esther Gordillo, para entregar apoyos tecnológicos y estímulos a esos funcionarios educativos, no se le haya 
encargado la organización al SNTE. Mucho habrá todavía por comentar, pero lo que quedó claro es que si bien Miguel 

Ángel Osorio Chong, es el hombre fuerte de la política en Hidalgo, Olvera Ruiz, es el gobernador, algo que algunos de 

sus colaboradores no han entendido bien a bien. (Carlos Camacho, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

Civilidad política en el informe  Pese a que se temía que el informe se convirtiera en campo de alegatos y reclamos de los 
partidos políticos por las pasadas elecciones, sucedió que a no ser alguna referencia al Tribunal Electoral del estado por 

parte del diputado del Nueva Alianza, ADRIÁN LÓPEZ HERNÁNDEZ, las otras intervenciones se dieron con el tema del 
informe, lo que habla de una legislatura madura y de un trabajo excelente de RAMÓN RAMÍREZ y seguramente de 

FERNANDO MOCTEZUMA, a efecto de que el tema electoral no se hiciera presente en un informe cuya finalidad era otra 
bien distinta. La presencia de seis ex gobernadores, por otro lado, señaló con toda claridad la unidad de gobierno, la 

responsabilidad con los logros del que deja de ser mandatario para darle continuidad a un esfuerzo que nace del mismo 

color y del mismo propósito. Los aplausos para los ex mandatarios se los repartieron Miguel Ángel Osorio, Jesús Murillo y 
Manuel Ángel Núñez. Cosechan lo que sembraron en buen trabajo y buen trato. SE PELEARÁN LA REFINIERÍA Y EL 

AEROPUERTO  HASTA LA NECEDAD Olvera fue muy claro en lo que se refiere a la refinería al señalar que insistirá ante la 
Federación para que se logre y en lo referente al aeropuerto puntualizó que se buscará y se insistirá HASTA LA NECEDAD 

si hace falta, con lo que queda claro que la exigencia de que se cumpla el compromiso federal sigue en la agenda de este 

gobierno. Ya antes en la intervención de los partidos políticos, éstos le habían brindado todo el apoyo al gobernador en 
este tema cuando la diputada del PRD, HEMEREGILDA ESTRADA DIAZ señaló que el gobierno federal incumple en lo que 

se refiere a la refinería, que significa tanto para el estado y que hasta el día de ayer llevaba ya 500 días de retraso. 
OMAR DENUNCIA INTERVENCIÓN FEDERAL PARA CAMBIAR DELEGADOS EN HIDALGO QUE FAVOREZCAN AL PAN Omar 

no se anda por las ramas y ayer hizo una acusación muy fuerte contra la Federación al señalar que en Hidalgo hay un 
operador político a favor del PAN que trabaja en los cambios de delegados federales para poner gente que trabaje a 

favor del partido azul en la elección de 2012. El denunciado responde al nombre de JORGE MANZANERA QUINTANA y es 

señalado por Omar como el encargado por la Federación para estos cambios y para poner en esos puestos a 
incondicionales del partido azul. Señaló que tal como él lo denunció hace tiempo, los delegados han ido cayendo, siendo 

el último JULIO VALERA PIEDRAS, removido pese a un excelente trabajo de 10 años a favor de la educación, entre otras 
cosas para buscar la manera de poner en ese cargo a la hermana de XÓCHITL GÁLVEZ, la señora ERÉNDIRA. La petición 

de Omar es que la FEPADE actúe en consecuencia para frenar estos abusos. ¿Así o más claro? (Adalberto Peralta, 

página 02) 

Sol de Hidalgo-Sin Cadenas: En su primer informe de labores, a cinco meses de haber asumido, Francisco Olvera 

puso el énfasis en lo social y en materia educativa. Estableció que pobreza, desempleo e inseguridad seguirán siendo 

prioridades de su administración y reiteró su compromiso de mantener una administración sensible y abierta. Ceremonia 
austera y republicana en la cual Olvera mostró que en Hidalgo hay rumbo, timón firme y, sobre todo, compromiso. (Ojo 

Política) 

El Reloj-La hora en punto: En un marco de austeridad transcurrió el primer informe de trabajo del gobernador 

Francisco Olvera Ruiz, a tan solo 5 meses y 7 días de iniciada su gestión. Desde temprana hora de este miércoles, los 

medios informativos a través de diferentes vías, dimos cuenta de incidentes protocolarios y no protocolarios, que se 
sucedieron previo, durante y al término del evento que congrego a la clase política hidalguense. Minutos antes de que el 

gobernador ingresara al recinto legislativo, fotógrafos y camarógrafos de diversos medios, se anticipaban a tomar los 
detalles, donde actores políticos con su complacencia o sin ella, se quedaron "atrapados" en los archivos digitales. Quien 

pensaría que la lente de Luis Abraham Soriano, sorprendería a Jesús Murillo Karam en plena salutación cordial y hasta de 

abrazo con José Guadarrama Márquez, políticos de corrientes opuestas que disputaran el poder estatal en contiendas 
recurrentes. No podía faltar el Grupo Huichapan; siempre presentes Don Adolfo y Don Humberto, ex gobernadores que 

se mantienen presentes aunque lejos del todo reflector; se extraño la presencia de Don Jorge, que como siempre acudía 
puntual a estas citas y sorprendió la fortaleza de Otoniel Miranda Andrade. De los posicionamientos de cada partido, el de 

la diputada perredista Hermeregilda Estrada fue el más ovacionado por una gran cantidad de las personas ahí 
congregadas, pues al abordar el tema de la refinería Bicentenario se refirió a la falta de compromiso del gobierno Federal 
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que encabeza el presidente Felipe de Jesús Calderón Hinojosa. Tras afirmar que el proyecto energético Bicentenario es el 

más claro ejemplo de "atraso, ineficiencia y deshonra", la legisladora arrebató una espontanea ovación del foro. Antes, 

Yolanda Tellería, la qué fuera convencida regidora del Partido Revolucionario Institucional en el trienio que encabezó en 
Pachuca Alberto Meléndez Apodaca, hoy entre las filas de los diputados del Partido Acción Nacional, subió a la tribuna 

para hablar de ideales y de coherencia. En un discurso en el que sólo ella creería, remató diciendo "no más deudas para 
el estado", mientras se olvidaba que PEMEX obligó a Hidalgo a endeudarse para adquirir los terrenos de un proyecto 

definido claramente por su homóloga perredista. Inconfundibles desde luego Luciano Cornejo y el "ideólogo" del PANAL 

Francisco Xavier, que acudieron a la cita. ¿Qué pasó con Martí Batres? Con esta pregunta saludé a Jesús Murillo, quien en 
una frase definió la decisión reciente de Marcelo Ebrard "el colmo del autoritarismo". En el salón de plenos del Congreso 

local, habrá una nueva cita para este fin en el 2012, seguramente el rostro político nacional estará renovado, ojalá que la 
batalla no pase de las urnas.  (Edmundo Pineda, página 09) 

El Reloj-Las cuatro caras del reloj-Peligro de una sucesión violenta: Aunque no se hizo público, hace muy poco 

se rompió la sucesión presidencial pactada. Si todavía llega Enrique Peña Nieto a la Presidencia, va a ser producto de 
nuevos pactos y nuevos amarres con los grupos más influyentes de la política en México. El momento cumbre del 

rompimiento fue cuando le pusieron a Calderón sobre su escritorio los expedientes de los préstamos que solicitó el 
todavía presidente del PRI Humberto Moreira para completar su presupuesto de egresos. Allí se consignaban algunas 

irregularidades que caían en el área del delito. Cosa que ya sabía Felipe Calderón, pero si los había pedido, era porque 

necesitaba armas para quitarse de encima a los hermanitos Moreira. A partir de ese momento  Humberto Moreira 
comenzó a captar que quedaba fuera de la jugada política y aunque buscó desesperadamente apoyos, como el de Carlos 

Salinas de Gortari, ya no le pudieron asegurar nada, porque el nivel de enojo de Calderón había rebasado los límites de lo 
manejable. A partir de ese momento la candidatura de Peña Nieto se comenzó a tambalear y Humberto pensó en buscar 

una salida que le permitiera la graciosa huída. La suerte estaba echada y no cabía más que tratar de recomponer las 
cosas. Se habían puesto en peligro demasiadas cosas y los acuerdos financieros con el grupo Atlacomulco, dejaban 

colgados de la brocha a un muy importante número de los más relevantes políticos mexiquenses. Sin embargo, el grupo 

en el poder sabía que no tenían mucho tiempo. Los niveles de aceptación y popularidad política de Felipe Calderón hacían 
ver una dramática caída y si quería ver llegar vivo a su partido al final de la contienda, era indispensable diseñar una 

estrategia agresiva y muy diferente a la que habían previamente utilizado. De esta forma renacieron las esperanzas de 
Manila Favio Beltrones, las que por cierto, nunca habían muerto. Se cito urgentemente a discretos cónclaves priístas para 

consulta y lo primero que se acordó fue tratar de dar satisfacciones para poder negociar con Felipe Calderón y asegurarle 

que no volverían a irse por la libre, como por un error garrafal lo hicieron con Peña Nieto, hiriendo en lo más profundo al 
sensible jarrito michoacano. (Gerardo Reyes Gómez, página 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que para el primer informe de trabajo del gobierno de Francisco Olvera Ruiz, las dependencias gubernamentales no 

suspendieron sus actividades, ni servicios; incluso, el mandatario, después del acto republicano celebrado en la sede del 
Legislativo, continuó con su jornada laboral, acudiendo a la Ciudad de México en donde inauguró una sucursal más de 

reconocida cadena de restaurantes, del empresario hidalguense, Eduardo Quiroz. 

Que a quienes ya cacharon en la movida electoral son a los nuevos operadores de la candidatura a la presidencia de 

Josefina Vázquez Mota en Hidalgo. Resulta que en las oficinas de las delegaciones federales en Pachuca y en el 
Comité Estatal del PAN ya se vio a Jorge Manzanera Quintana, ex secretario adjunto del CEN blanquiazul, quien es el 

encargado de ―convencer‖ a la de a fuerza a los consejeros nacionales en el estado, así como a los estatales para 
conformar un grupo de trabajo a partir de la votación a dirigente panista del domingo próximo.  

Que dentro de la turbulencia del PAN emerge de nuevo la figura de la ex candidata al gobierno Xóchitl Gálvez, quien 
también está promoviendo a la figura de Vázquez Mota por todos los rincones del estado. Lo malo es que dicen que 

está intentando voltear a los miembros del grupo de apoyo a Ernesto Cordero en Hidalgo, quienes son comandados por 
Cornelio García Villanueva, delegado de Economía y Sonia Leslie del Villar, de la Profeco. ¿Qué pensará de todo 

esto su líder nacional Gustavo Madero? 

Que hablando del informe del gobernador Francisco Olvera, quien por la efervescencia de ver a tanto priista reunido, 
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confesó que también es de sangre tricolor, es el presidente del Club Pachuca, Jesús Martínez. Aunque ya todo mundo 

lo sabía, o por lo menos se lo imaginaba, sólo faltaba que el mismo líder tuzo lo dijera de su propia boca. 

Que pobladores de Atlapexco retuvieron por varias horas a empleados del ayuntamiento, a quienes no dejaron salir en 

varias horas, hasta que les resolvieran el problema de todas las administraciones: las obras. Dicen que el alcalde 
Clemente Salazar no se dignó en aparecer, sino hasta que el visitador de Derechos Humanos en esa región acudió 

para vigilar que nadie se propasara con los empleados. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

―En vez de que un indígena que no sepa leer ni escribir, venga a solicitar un proyecto productivo, basta con que él 

mencioné y demuestre que está en el catalogo de comunidades indígenas.‖ 

Prisco Manuel Gutiérrez, diputado local, sobre el proyecto de hacer un catálogo de comunidades indígenas en el 

estado.  

―No veo un escenario negativo, creo que las cosas van bien, me siento tranquilo para poder sacar adelante ese proceso.‖ 

Raimundo Ordóñez, aspirante a la presidencia del PAN en Hidalgo, sobre el proceso de renovación en el partido 

blanquiazul. 

―Muchas personas acostumbran celebrar por las fiestas patrias y está bien que lo hagan, pero siempre apegados al 

reglamento.‖ 

Blas Vargas, titular de Reglamentos y Espectáculos de Tulancingo, sobre los festejos del Grito de Independencia en el 
municipio. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que apenas terminó su Informe de trabajo, el gobernador Francisco Olvera Ruiz se trasladó a la 

Ciudad de México para participar en la presentación del programa Bécalos, que apoya a estudiantes de educación media 

y superior, mismo que recibe el impulso de Televisa y de la Asociación Nacional de Banqueros. Por la noche, Olvera 
Ruiz acudió, también en la capital del país, a la inauguración de otro restaurante Polenta, de la cadena propiedad del 

empresario hidalguense Eduardo Quiroz Zumano. Hoy, el gobernador mantendrá su agenda de trabajo con giras en 

Pachuca. 

que hablando del Informe de Olvera, uno de los ex gobernadores más solicitados para los saludos, abrazos y hasta una 

que otra fotografía fue Jesús Murillo Karam, quien sonriente dedicó tiempo a todas las personas que se le acercaron. 

Entrevistado por reporteros sobre su futuro político (y, por qué no, también el de Beatríz Paredes), Murillo fue hábil y 
mantuvo el suspenso sobre la eventual candidatura de la ex dirigente nacional del PRI al gobierno de la Ciudad de 

México, de donde el ex mandatario es ahora delegado político de su partido. 

que en las primeras filas de la sección de invitados al Informe de Olvera se borraron, al menos por un par de horas, las 

diferencias partidistas entre muchos asistentes. Así, por ejemplo, hubo saludos cordiales entre militantes de diferentes 

partidos, además de que compartieron butacas personajes como Jesús Murillo, José Guadarrama, Omar Fayad, 
Fernando Flores, Pedro Porras, David Penchyna y Carolina Viggiano, entre muchos otros. ¡Total, falta mucho 

para las siguientes elecciones! 

que muy atareado para tener todo listo en la sesión del Congreso se vio a Lamán Carranza, secretario de Asuntos 
Legislativos del Congreso local. La agenda se cumplió a cabalidad y, al final, Carranza era todo sonrisas, mientras 

cargaba el documento entregado por el gobernador a los diputados. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

16 de 18 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1166  

 

que la diputada perredista Hermenegilda Estrada y varios de sus compañeros decidieron reponerse de la sesión del 

Informe en un conocido restaurante de mariscos, en uno de los retornos más famosos de Pachuca. Camarones, bebidas y 

música fueron parte del festejo. 

que hoy por la tarde habrá una reunión de alto nivel del PRI estatal en un restaurante de Pachuquilla. Se trata de un 

encuentro de integrantes del Consejo Político Estatal del tricolor, entre quienes se encuentran el gobernador Francisco 

Olvera, Omar Fayad, y muchos otros personajes notables de ese instituto político. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Los regidores priistas no tienen voz ni voto, son líderes del presidente municipal: Percy 
Espinoza… A esto ¿qué dirá el titiritero o titiritera? (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Francisco Olvera aseguró que su administración mantiene viva la gestión para construir 

un aeropuerto en Tizayuca, por lo que advirtió que si es preciso insistirá ―hasta la necedad‖ para obtener la concesión del 

gobierno federal. Dijo que este proyecto es necesario no sólo para Hidalgo, sino para todo el país… (redacción, 
primera plana) 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

En su Primer Informe de Trabajo, el gobernador Francisco Olvera Ruiz veladamente pidió cordura a los partidos que 
pretenden linchar magistrados por estar inconformes con sus resoluciones. 

En Radio Pasillo se comenta que el mandatario fue muy claro al señalar que la legalidad y el respeto a la voluntad 
ciudadana deben persistir tras los comicios municipales del pasado 3 de julio, los cuales derivaron en 42 municipios 

impugnados ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

Olvera Ruiz manifestó su compromiso de gobernar sin distingos y anunció que a partir de los fallos del órgano 

jurisdiccional dialogará con los 84 próximos alcaldes para planear de manera coordinada el desarrollo de los municipios. 

¿Por qué no esperar que resuelva el TEPJF antes de emitir juicios?, parece ser la pregunta que el mandatario lanzó ayer 
al Panal y sus representantes en el Congreso del estado, quienes no se cansan de culpar a Alejandro Habib Nicolás, 

presidente del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), de haber favorecido el PRI en Huasca, donde le otorgó el 

triunfo que originalmente había logrado la agrupación del magisterio. 

Suena en Radio Pasillo que a los efectivos de Seguridad Pública de Pachuca poco les duró el gusto de tener unidades 
nuevas, pues una de las cinco patrullas entregadas como parte del Subsemun ya fue reportada como pérdida total tras 

ser chocada por los uniformados. 

A todo volumen suena que el José Ramón Berganza Escorza demostró ayer por qué es ―diputado independiente‖, luego 

de que renunciara a Convergencia, el partido que lo hizo llegar al Congreso local. 

Durante el primer informe del gobernador Francisco Olvera Ruiz, el legislador recibió la oportunidad de fijar su 

posicionamiento. El problema es que la mayoría de las personas que asistieron a la sesión solemne no entendieron con 
exactitud lo que quiso decir. ¿Será porque no defiende ninguna ideología política? 

En Radio Pasillo se escucha que la campaña para reelegirse como secretaria general de la Sección 20 del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de Salud dejó agotada a la lideresa Sonia Ocampo Chapa. 

A la dirigente no se le ha podido localizar para saber cuáles serán las primeras promesas metas a cumplir a la base 

trabajadora. Así que, hoy, igual que el día de los registros de planillas, sigue brillando por su ausencia. 

(redacción, página de internet) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Francisco Olvera: El titular del Ejecutivo hidalguense cumplió con lo establecido y rindió su primer informe de 
gobierno en el Congreso local. Ahora, una vez que el rumbo para su administración está ya definido, resulta claro que los 

compromisos con los habitantes todavía son muchos; sin embargo, debido a su temple ningún reto será demasiado 
complicado como para no ser resuelto.  

Abajo-José R. Berganza: El ahora legislador independiente emitió un ―buen discurso‖ en el evento donde Olvera Ruiz 

presentó la glosa de su trabajo hasta ahora; no obstante, en éste aludió a los ciudadanos que eligen a los funcionarios 

como si ese fuera su caso, pareciera que Berganza Escorza olvidó que es diputado plurinominal, y por ende, nadie votó 
por él.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

MAÑA 

Los diputados locales tratan a toda costa de amarrarles las manos a los alcaldes salientes. Resulta que 

muchos presidentes municipales quieren dejarle herencia a sus sucesores y tratan de sindicalizar al mayor 
número de empleados de los ayuntamientos. Esta medida busca más corresponder a favores y compromisos 

políticos que a la operatividad de los gobiernos municipales y además genera severos conflictos gremiales por lo que los 
diputados ya preparan varios candados para evitar está práctica. 

INFORME 

Muchos fueron los comentarios y momentos destacados del primer informe de gobierno de Francisco 
Olvera. La relación cordial entre ex gobernadores fue uno de los comentarios más repetidos en el recinto del evento así 

como la hiperactividad del profesor Miguel Ángel Cuatepotzo quien no paró de revisar documentos y atender asuntos. 

CONTRASENTIDO 

El diputado local independiente, José Ramón Berganza vive una terrible contradicción ya que durante su 

intervención previa al informe del gobernador Olvera Ruiz, dijo que los legisladores tienen una 

responsabilidad con la sociedad y se deben a sus representados. Alguien debería explicarle al diputado que a él 
nadie lo eligió que llegó al Congreso vía plurinominal y gracias a una negociación promovida por su hermano el senador 

Francisco Javier, por lo tanto no representa a nadie y para colmo fue postulado por Convergencia partido al cual le dio la 
espalda tan pronto rindió protesta. 

DETALLE 

Muy mal se vieron muchos invitados al informe de gobierno cuando al finalizar la intervención del 
mandatario Francisco Olvera, se levantaron de sus asientos y se retiraron. Fue tal la estampida por los pasillos 

que nadie estuvo ajeno al movimiento aunque aún faltaba la respuesta del legislador Jóse Ramón Flores Reyes así como 

el canto del Himno Nacional. Alguno de los aludidos dijo que la mayoría fueron al baño pero que de inmediato regresaron 
a ocupar sus lugares. Sea por culpa de sus vejigas o por educación fue un pésimo gesto. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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